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 令和３年３月２５日、能代市教育委員会定例会を能代市役所 新庁舎３階会議室において午後

２時００分に開会した。 

 

○出席の委員は、次のとおりである。 

  教育長       高 橋 誠 也 

委 員       木  村  髙  寛 

  委 員       西 村 省 一 

委 員       中 嶋 佐千子 

  委 員       寺 田 恵美子 

 

○説明のため出席した者は、次のとおりである。 

  教育部長            石 川 佳 英 

  教育部次長           堀 内 孝 人 

  能代教育事務所長          渡 部 康 生 

  学校教育課長          工 藤 真 弘 

学校教育課参事         安 部 芳 幸 

  生涯学習・スポーツ振興課長   田 口 俊 成 

  生涯学習・スポーツ振興課    

        文化財保護室長   山 崎 和 夫 

  教育総務課参事              金 野  修 

 

○オブザーバーとして参加した者は、次のとおりである。 

  学校教育課指導主事        湊  正 人 

  学校教育課指導主事       藤 田 元 之 

  学校教育課指導主事       柴 田 裕 彦 

 

○本日の会議に付した事件 

  日程第１ 会期の決定 

  日程第２ 会議録署名員の決定 

  日程第３ 前回定例会会議録及び臨時会会議録の承認 

  日程第４ 教育長報告 

  日程第５ 議 事 

        承認第 １号 臨時代理の承認について 

 （規則・告示・訓令関係） 

議案第 ５号 能代市立小中学校通学区域に関する規則の一部改正について 

        議案第 ６号 能代市文化財保護条例施行規則の一部改正について 

        議案第 ７号 能代市地域学校協働活動推進員等設置要綱の一部改正につい 

               て 

        議案第 ８号 能代市文化財等寄贈寄託受入要綱の制定について 

       （人事関係） 

        議案第 ９号 能代市学校医及び学校薬剤師の委嘱について 
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        議案第１０号 能代市スポーツ推進委員の委嘱について 

       （運営方針等） 

        議案第１１号 令和３年度能代市学校教育指導の重点について 

        議案第１２号 能代市文化財等収集方針について 

       （報告事項） 

        報告第 １号 令和３年度能代市社会教育施設等運営方針について 

  日程第６ その他 

 

 

【日程第１ 会期の決定】 

○教育長 

本定例会の会期は、本日１日限りとし、会議時間を午後４時００分までとする。 

 

 

【日程第２ 会議録署名員の決定】 

○教育長 

   会議録署名員に、２番木村委員と３番西村委員を指名する。 

 

 

【日程第３ 前回定例会会議録及び臨時会会議録の承認】 

○教育長 

   委員の皆さんから異議がないので、前回２月定例会、２月２６日及び３月１８日臨時会会

議録を承認する。 

 

 

【日程第４ 教育長報告】  

○教育長 

   前回定例会以降の行事等について報告。 

２月１５日（月）第２回事務共同実施推進協議会（第四小学校） 

２月２２日（月）能代市議会３月定例会（～3/18） 

２月２６日（金) 教育委員会臨時会（庁議室） 

３月１２日（金）豊島区との教育連携協定調印式（リモート 庁議室） 

３月１４日（日）中学校卒業式（能代南中学校） 

３月１５日（月）奨学選考委員会（新庁舎 会議室８） 

３月１６日（火）小学校卒業式（二ツ井小学校） 

３月２１日（日）市制施行記念能代市表彰式（本庁 大会議室） 

３月２５日（木）教育委員会定例会（新庁舎 会議室９・１０） 

３月３１日（水）退職者辞令交付式 

４月 １日（木）教育委員会職員辞令交付式 

４月 ８日（木）令和３年度 能代市校長会総会（渟城南小学校） 

令和３年度 能代山本教育研究会総会（能代山本広域交流センター） 

４月１４日（水）令和３年度 能代市教頭会総会（新庁舎 会議室６） 
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４月１５日（木）令和３年度 能代市山本郡教頭会総会（中央公民館） 

４月２２日（木）教育委員会定例会（庁議室） 

○木村委員 

   豊島区と教育連携して何年になったのか。 

○学校教育課長 

   ８年である。 

 

 

【日程第５ 議事】 

○教育長 

   「承認第１号 臨時代理の承認について」説明を願う。 

○教育部次長 

   承認第１号 臨時代理の承認について《資料により説明》 

○教育長 

   異議がないので、「承認第１号」を承認する。 

   次に、「議案第５号 能代市立小中学校通学区域に関する規則の一部改正について」説明

を願う。 

○学校教育課長 

   議案第５号 能代市立小中学校通学区域に関する規則の一部改正について 

      《資料により説明》 

○教育長 

   異議がないので、「議案第５号」を可決する。 

   次に、「議案第６号 能代市文化財保護条例施行規則の一部改正について」説明を願う。 

○文化財保護室長 

   議案第６号 能代市文化財保護条例施行規則の一部改正について《資料により説明》 

○教育長 

   異議がないので、「議案第６号」を可決する。 

   次に、「議案第７号 能代市地域学校協働活動推進員等設置要綱の一部改正について」説

明を願う。 

○生涯学習・スポーツ振興課長 

   議案第７号 能代市地域学校協働活動推進員等設置要綱の一部改正について     

《資料により説明》 

○教育長 

   異議がないので、「議案第７号」を可決する。 

   次に、「議案第８号 能代市文化財等寄贈寄託受入要綱の制定について」説明を願う。 

○文化財保護室長 

   議案第８号 能代市文化財等寄贈寄託受入要綱の制定について《資料により説明》 

○西村委員 

   例えば、檜山地区の浄明寺に書跡など貴重なものが保管されているが、無人のため寄託し

たいとした場合それは可能か。 

○文化財保護室長 

   市の指定文化財になっている掛け軸等は前住職が亡くなった際、次の住職が決まるまで預
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かってほしいと檀家の方から話があり、市で保管している。 

寺には貴重な古文書等があり保管に不安があるとした場合、寄託を受け入れたいと考えて

いる。 

○教育長 

   異議がないので、「議案第８号」を可決する。 

   次に、「議案第９号 能代市学校医及び学校薬剤師の委嘱について」説明を願う。 

○学校教育課長 

   議案第９号 能代市学校医及び学校薬剤師の委嘱について《資料により説明》 

○教育長 

   異議がないので、「議案第９号」を可決する。 

   次に、「議案第１０号 能代市スポーツ推進委員の委嘱について」説明を願う。 

○生涯学習・スポーツ振興課長 

   議案第１０号 能代市スポーツ推進委員の委嘱について《資料により説明》 

○教育長 

   異議がないので、「議案第１０号」を可決する。 

   次に、「議案第１１号 令和３年度能代市学校教育指導の重点について」説明を願う。 

○学校教育課長 

   議案第１１号 令和３年度能代市学校教育指導の重点について《資料により説明》 

○中嶋委員 

   資料の要請訪問のところで、能代市独自で要請訪問のシステムを取り入れたところがとて

も良い。いろんな先生方に周知していただくようお願いする。 

○西村委員 

   コミュニティ・スクールについて、小規模校では活用しやすいと思うが、規模が大きくな

ると難しいと思う。 

 昨年度、どのような状況であったか伺いたい。 

○学校教育課長 

   先行的に取り組んでいた第五小学校と東中学校は伝統芸能の継承、二ツ井小学校と二ツ井

中学校は企業体験と具体的な成果があった。 

   各校でも例えば、渟城西小学校と第一中学校では、風の松原に守られる人々の会の会長が

学校運営協議会委員に入り、会の方々を講師にフィールドワークを体験するなど工夫をして

いるところである。コロナ禍で制限はあったが地域と学校がパートナーとしてやっていく姿

勢は校長先生方にも広がってきていると捉えている。 

○西村委員 

   地域と学校が連携していくとの考えていいのか。 

○学校教育課長 

   地域学校協働推進員の方々が地域の方と繋げる役割を担うことで連携が一層深まることを

期待している。 

○寺田委員 

   今年度出来なった小学校ふるさと交流会は、令和３年度年間予定表に組み込まれていない

が今回も予定はないのか。 

○学校教育課長 

   さまざまな制約があり断念した。ただし、小学校ふるさと交流会は表現する場の一部であ
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り、ふるさと教育は変わるものではないと考えている。一つの例として、第五小学校と東中

学校でズームを使ったリアルタイムな授業など空間を超えた形での交流を行った。この事例

をもとに表現の場を模索していきたいと考えている。 

中学校は、引き続き市長へのさまざまな提言を行い、ふるさとへの思いを語り合うことを

行う機会とする。県と連携して企業による企業説明会も進められるように、正常な状況に戻

っていけば実現できると考えている。 

○教育長 

   異議がないので、「議案第１１号」を可決する。 

   次に、「議案第１２号 能代市文化財等収集方針について」説明を願う。 

○文化財保護室長 

   議案第１２号 能代市文化財等収集方針について《資料により説明》 

○教育長 

   異議がないので、「議案第１２号」を可決する。 

   次に、「報告第１号 令和３年度能代市社会教育施設等運営方針について」説明を願う。 

○生涯学習・スポーツ振興課長 

   報告第１号 令和３年度能代市社会教育施設等運営方針について《資料により説明》 

○教育長 

   質疑がないので、「報告第１号」を終了する。 

 

 

【日程第６ その他】 

   「その他」について 

   各課から 報告事項や連絡事項等があれば、お願いする。 

○教育部長 

   令和３年３月市議会定例会の概要について 

    ①一般質問の内容について《資料により説明》 

    ②文教民生委員会の審査状況について《資料により説明》 

    ③予算委員会文教民生分科会の審査状況について《資料により説明》 

    ④能代市教育長の任命について《資料により説明》 

    ⑤能代市教育委員会委員の任命について《資料により説明》 

○教育部次長 

   令和２年度の定期監査等の結果報告について《資料により説明》 

○教育総務課参事 

   令和２年度能代市総合教育会議議事録について《資料により説明》 

○生涯学習・スポーツ振興課長 

   令和３年度能代市生涯学習推進方針について《資料により説明》 

○学校教育課長 

   能代市立小・中学校私費会計処理要領《当日配布した資料により説明》 

○教育長  

   質問等をお願いする。 

○教育長 

   質問等がないようなので、質疑を終了する。 
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続いて、委員から本日の議事や報告事項等以外で、意見等があれば、発言をお願いする。 

○木村委員 

   「能代市の学校教育」について、改めてすごい教育と思った。その中で「自立」に向けた

系統的な特別支援教育について、５歳児親子相談の発達検査を促すとか、スタートをしっか

りやっていただければと思う。 

   ニュースで見たが、五城目町はホームスクールを転換し不登校に関しても授業展開が出来

ている。 

   自立に向けて就学時前から小学校、中学校まで市の特徴としてもいいと思った。 

   この資料を見て、来年度に向けてすばらしい一つの指針になると思って見ていた。 

○学校教育課長 

   特別支援教育の流れは、二ツ井小学校、向能代小学校をモデル校として支援した。1年間

の報告を受けたが、集団の中で適応力が高まったとの話であった。初年度であったが幼児通

級教室との接続が図られたと思っている。 

   昨年度コロナの影響で保護者等への周知について課題があり、スタートが遅れたが、今の

状況であれば４月に説明も行うことができる。入学説明会でも特別支援統括コーディネータ

ーの先生が両小学校に出向き説明をしており、来年度は、よいスタートが出来るものと捉え

ている。 

   ホームスクールについては、県でポータルサイトを立ち上げ学習コンテンツを入れて学校

が閉鎖しても活用できるシステムを整えている。市でも適応指導“はなます”などで、この

サイトを活用できる。今後さまざまな活用が図られていくものと思う。 

県のコンテンツについては、これから充実を図っていく段階と聞いている。 

○教育長 

   以上で予定された事項は、すべて終了した。 

   次回の定例会は、４月２２日（木曜日）午後２時００分から、能代市役所 二ツ井町庁舎

２階庁議室において開催したい。 

     本日の定例会を閉会する。 

  

                                午後３時１０分閉会 


